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StuRaMed Protokoll – 11.05.2015 

Anwesende: Theresa Buzek, Sarah Bußler, Tim Vogel, Philipp Rhode, Tobias Schöbel, Konrad Didt, 

  Eva Wollburg, Tim Wenzel, Nicole Schreyer, Sonja Neuser, Christine Schubert, Jana 

  Schuchardt, Julia Staudte, Elisabeth Henkel, Sanja Vorwig, Deborah, Julia S. 

Gäste: Julia Scherke 

Redeleitung: Tim Wenzel 

Protokoll: Sonja Neuser/ Konrad Didt 
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TOP 0:  Sitzungsorganisation 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 10/11 Mitgliedern beschlussfähig. 

Protokoll 
Im Protokoll von letzter Woche fehlen noch einige Details zu den Positionspapieren. Tim W. pflegt 

diese noch ein. Außerdem wünschen sich die Protokollanten dringend, dass Änderungen vor 

Sonntagnachmittag angemerkt werden. 

Abstimmung über die Annahme des Protokolls: MH/1/1 

TOP 1:  Gäste 
Julia Scherke von der IPPNW-Gruppe ist da. Siehe TOP Finanzen.  

TOP 2:  Sprechstunde 
Zur Sprechstunde am Montag fehlt noch ein Mitstreiter für Konrad. Philipp kommt mit dazu. 

TOP 3:  Kommissionen 

Studienkommission 
Wir haben einige Informationen über den Bau des neuen Studienzentrums in der aktuellen Mensa 

erhalten. Der Bau soll noch dieses Jahr beginnen und Anfang 2018 fertig gestellt sein. Beim Bericht von 

der Fakultätsratsklausurtagung kam es zu längeren Diskussionen über unser "Consensuspapier 

Klausuren". Im Studierendenportal wird es demnächst einen neuen Unterpunkt zu jeglichen 

Veranstaltungen und Anfragen geben. Bezüglich unserer Anfrage zu den Podcasts wird es fürs Erste 

keine aktive Unterstützung durch das Referat Lehre geben. Grund seien fehlende Gelder für die 

entsprechenden Stellen und der enorme Aufwand. 

Sonja sprach letzte Woche mit Prof. Meixensberger nach der Studienkommission über den Nationalen 

kompetenzbasierten Lernzielkatalog der Medizin (NKLM). Dieser meinte, er wolle sich noch nicht 

äußern, solange dieser nicht zur Einsicht freigegeben sei. Die Entscheidung über dessen Einführung an 

unserer Fakultät solle fallen, sobald der NKLM einsehbar sei. 

Nach einem Gespräch mit Anke von der bvmd stellte sich jedoch heraus, dass Herr Prof. Meixensberger 

einen Zugang zum NKLM haben müsste. Auch für Studierende gibt es einen Zugang. Inzwischen sind 

den ca. 3000 Lernzielen Fächer zugeordnet. Tim V. sprach sich dafür aus, dass in der kommenden 

Studienkommission die Problematik angesprochen werden muss. Vorher soll Herrn Prof. 

Meixensberger die Dringlichkeit der Abstimmung nahegelegt werden. 

Wir erachten es als wichtig, dass die Medizinische Fakultät, vertreten durch Prof. Meixensberger, auf 
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dem Medizinischen Fakultätentag für den NKLM abstimmt, da der NKLM aller Wahrscheinlichkeit nach 

in einigen Jahren in die Approbationsordnung einfließen wird und wir jetzt schon anfangen sollten, die 

dafür nötigen Strukturen zu etablieren. 

TOP 4:  Finanzen 

IPPNW 
Julia Scherke ist als Vertreterin der IPPNW-Gruppe heute bei uns in der Sitzung. Anlässlich des 

Infoabends am 19. Mai um 19.30 Uhr (HS Forschungsgebäude) stellt sie den Finanzantrag über 150€ 

zur Erstattung der Fahrtkosten der beiden Referenten. Die Referenten kommen mit dem ICE aus Berlin 

(jeweils mit Bahncard). Zusätzlich sollen eventuell zwei Referentengeschenke besorgt werden. 

Abstimmung: MH/0/1      angenommen 

600x Blut 
Tim V. stellt einen Finanzantrag über 1000,00€ für unser Projekt "600x Blut". Die Techniker 

Krankenkasse unterstützt das Projekt mit etwa 955,00€ im Sinne einer Standmiete. Von diesem Geld 

werden Taschen für die Blutspender gekauft, diese müssen aber vom StuRaMed vorfinanziert werden. 

Abstimmung: 7/0/3     angenommen 

Wahlen 
Eva stellt für unsere Wahlen einen Finanzantrag über 150,00€. Davon sollen die Plakate gedruckt sowie 

Gummitierchen und Lollis gekauft werden.  

Abstimmung: MH/0/1     angenommen 

Sommerfest 
Das Organisationsteam stellt einen Finanzantrag über 500,00€ für den Einkauf von Bier und Club Mate 

(auf Kommission). Das Geld soll komplett über den Verkauf refinanziert werden. 

Abstimmung: MH/0/1     angenommen 

TOP 5:  Sommerfest 
Wir bekommen über die Schubertgruppe vom Universitätsklinik für unser Sommerfest am 20. Mai 350 

Grillsachen, Grillaccessoires sowie 80 1,5l-Flaschen alkoholfreie Getränke. Zusätzlich müssen wir Bier 

kaufen, wir entscheiden uns für 20 Kästen à 20 Flaschen.  

TOP 6:  Wahlen 
Eva informiert, dass sich 15 Studierende für die Wahl des FSR aufstellen lassen. Sie stellt auch die 

aktuellen Wahlplakate vor, die diese Woche gedruckt werden sollen. Die Vorschläge werden 

einstimmig angenommen. Sonja schlägt vor, die einzelnen Bewerber auf der Homepage zu 

präsentieren. 
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TOP 7:  "Consensuspapier Klausuren" 
Tim V. äußert sich zur ersten Evaluationsrunde zum "Consensuspapier Klausuren". Die meisten Thesen 

seien von den 58 Abstimmenden (ca. 50% aller Befragten) positiv bewertet worden. Beispielsweise 

gibt es einen Konsens, dass 90% der Fragen einer Klausur mit einem deutschsprachigen Lehrbuch zu 

beantworten seien sollen. Ein überarbeiteter Katalog wird nach einigen inhaltlichen Änderungen 

nächste Woche noch einmal vorgestellt. Dieser soll dann in einer weiteren Abstimmungsrunde wieder 

an die Studienkommission und den erweiterten Fakultätsrat gehen. 

Tobias, Jana und Nicole wenden ein, das Vorgehen mit den Überarbeitungen sei nach außen hin 

intransparent. Vor allem geht es um den Aspekt, dass Studierenden die Möglichkeit eingeräumt wird 

sich in Zukunft von Klausuren abzumelden. Dieser Punkt stieß in der Studienkommission auf sehr starke 

Ablehnung seitens der Lehrenden. Tim V. erwidert, dass eine Konkretisierung eventuell ein positiveres 

Abstimmungsergebnis bei allen Beteiligten bewirken könnte. Sonja schlägt einen Kompromiss vor: Der 

Punkt mit der Abmeldung soll in umformulierter und verfeinerter Form bewertet werden, aber nicht 

mehr direkt im Papier stehen. Allerdings werden wir die Meinung der Studierendenschaft zu diesem 

Punkt erfragen.  

Tim W. stellt fest, dass die Mehrheit im Moment gegen Tim V.s Standpunkt ist. Es wird befürchtet, dass 

falls der abgelehnte Punkt "Abmeldung" nochmals in der Befragung auftaucht (in welcher Form auch 

immer) die Lehrenden uns Unverständnis vorwerfen werden. 

Theresa bemängelt, dass zu viele Aspekte vom "Consensuspapier Klausuren" abgedeckt werden. Diese 

vielen Forderungen könnten in einer späteren Diskussion hinderlich sein. 

Jana schlägt vor, die Studierenden nochmal während der Wahlen im Sommer zu ihrer Meinung zu 

befragen.  

Tobias bittet darum, dass die Diskussion an dieser Stelle abgebrochen wird. 

 

Meinungsbild: Wir lassen den Punkt "Abmeldung von medizinischen Klausuren" während der Wahlen 

von den Studierenden abstimmen.  

 12/6  positiv 

TOP 8:  bvmd Medizinstudierendenversammlung in Mannheim 
2 Positionspapiere wurden abgestimmt, "Auswahlverfahren für den Zugang zum Medizinstudium", 

"Medizinische Versorgung für Geflüchtete". Die meisten Bewerber wurden auf ihre Posten in den 

erweiterten Vorstand gewählt. Tim allerdings wurde nach langer Diskussion nicht in die Position des 

Bundeskoordinatoren für Gesundheitspolitik gewählt. 

TOP 9:  Treffen mit Frau Lutze 
Sonja und Jana trafen sich letzte Woche mit ihr. Sie ist Psychologin unter Professorin Chaberny 

(Hygiene). Thema war die geplante Erstellung einer Bedarfsanalyse der White Coat Ceremony, die in 

Zukunft als Grundlage zur Erhaltung der WCC dienen könnte. Zunächst sollen Fokusgruppen aus 10. 

(ohne WCC), 8. und 6.-Semestlern über einige Fragen bezüglich der WCC diskutieren. Aus den 

Diskussionsergebnissen soll dann ein Fragebogen entwickelt werden. Es geht dabei vor allem um die 
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Bedeutung des weißen Kittels bei Medizinstudierenden. Nach Möglichkeit sollen nicht nur 

Studierenden aus dem StuRaMed zum Fokusgruppentreffen kommen. Die Bedeutung des Kittels und 

der WCC soll aus psychologischer Sicht eventuell in einer Promotionsarbeit analysiert werden. 

TOP 10:  Party Gutschein Thieme 
Colin überlegt, die 1000€ Partygutschein in den Bundeskongress einfließen zu lassen. Theresa wendet 

ein, dass das Geld denen zukommen sollte, die den Preis gewonnen haben. Elli hat nichts dagegen, 

eine semesterübergreifende Party zu veranstalten. Wir vertagen die Diskussion bis Colin erneut eine 

mögliche Location für eine StuRaMed-Party besucht hat.  

TOP 11:  Ersti Tage 2015 
Das doodle fiel in seiner Aussagekraft sehr spärlich aus. Sonja schlägt den 28.5. um 18.45 Uhr für ein 

Treffen vor. 

TOP 12:  Sommerfest 
Theresa ruft noch einmal alle auf, sich als Helfer in die Tabelle im Drive einzutragen. 

TOP 13:  Unbeantwortete Mails 
BDI Stipendium: Facebook Werbung 

Grill Ausleihen: wird aus Zeitknappheit abgelehnt, Theresa schreibt 

TOP 14:  Sonstiges 
Philipp berichtet, es wurden 9 Bewerber zur BK Biophysik geladen. 

Die Medi-Meisterschaften werden nicht von uns koordiniert, dafür gibt es eine eigene Facebook-

Gruppe. 

Sonja berichtet, dass es morgen ein Gespräch zur Klausur Innere Medizin (Januar '15) gibt. 

Sonja und Colin werden sich um Material bemühen, das in einem eigenen Unterpunkt "600 Jahre 

Universitätsmedizin" auf die Homepage gestellt wird. 

Die Sitzung schließt um 21.51 Uhr. 


